

## **"Les animaux et moi"**

J'ai toujours aimé les animaux. Toute petite j'imitais la voix des grenouilles lorsque je les pêchais avec mon frère dans la petite mare de la ferme de mes parents en Bresse. Cette connivence avec les animaux, je la tiens de mon père qui parlait aux vaches, celles qui ont été investies d'un souffle puissant et qui ont quatre estomacs. D'ailleurs, il n'était pas rare que les voisins fassent appel à lui quand ils avaient une bête difficile à rentrer. Les chiens, les chats, les ânes avec leur bonnet, et les paons qui crient le prénom de mon père : "Léon!", ont peuplé mon enfance. C'est naturellement qu'ils se sont montrés lorsque la terre s'est mise à parler sous mes doigts.

Et tous ces humains qui ressemblent à des animaux, et ces animaux qui ressemblent à des humains ! On ne sait plus qui est qui. Il y a bien longtemps que je ne dis plus aux gens par quel animal ils sont habités, ce don m'a valu pas mal de déconvenues. Imaginez quand vous dites à quelqu'un qu'il ressemble à un canard, ou à un rhinocéros! Ce don à présent, je le traduis dans la terre.

Je pense aussi à nos deux chats assis autour de la table. Ils nous regardent manger et attendent qu'on leur pose une assiette, une fourchette et une serviette autour du coup : c'est normal, ils croient qu'ils sont des humains!

**Monique Dégluaire**